



EL IRRIS

Año XI.

DIARIO CATÓLICO

Núm. 3.059.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

41. José M.^a Quadrado, 40.—Imprenta.
Teléfono n.º 60.

Ciudadela (Menorca) martes 5 de Junio de 1923

Dirección telegráfica **IRIS**
CIUADELA

Peligros de la novedad

Siempre que una nación entra en el período de su decadencia y se aproxima a la triste época de su hundimiento, déjase ver en ella un enjambre de falsos profetas que, contando con la credulidad del pueblo cuando se ve rodeado de infortunios, le anuncian salvación si se somete al método o sistema con que tratan de gobernarle. Esas halagüeñas promesas hechas con tanto alarde y tan mal cumplidas despues, lejos de traer la felicidad, son casi siempre precursoras de grandes trastornos y la señal de un próximo desquiciamiento para la sociedad, cuya ruina está labrando esa especie de víboras que nutre en su seno. Desgraciado el pueblo que, adormecido en su sencillez, se deja engañar por sus pretendidos reformadores con la esperanza de dejar lo antiguo, ver rotas sus cadenas y llegar a su glorioso destino. A la nación que se halla al borde del abismo, cuando todos quieren ser sus salvadores, hay que decirle entonces:—«no los creas, porque el amor a la novedad que predicán tus seductores arrastra las sociedades a su perdición.»

La Iglesia que desde luego apareció perfecta, mirando con horror la novedad, ha visto siempre en la antigüedad una especie de sello o testimonio con que las verdades cristianas se distinguen de las demás. Así es, que cuando se ha presentado un hombre anunciando nuevas doctrinas, aunque a primera vista no aparecieran opuestas a lo que creyó siempre en todas partes y por todos, se han fijado sobre aquel las miradas, se han estudiado sus ideas y comparándolas con las recibidas de antemano, han sido juzgadas con arreglo a su conformidad o no conformidad con lo que los antiguos tiempos creyeron. Habiéndose proclamado en la Iglesia desde su origen las verdades que son necesarias al hombre para su salvación,

la novedad en la doctrina es siempre muy peligrosa, ora por oponerse las más de las veces a los dogmas antiguos, ora por suponer que hay en el individuo la facultad de establecer nuevas creencias y de cambiar el símbolo revelado. El sistema de los novadores en materia de religión, al paso que es por su parte una pretensión de refinada soberbia, no deja de ser también una ofensa o un insulto a Dios, que ha estado y estará con la Iglesia hasta la consumación de los siglos. Se equivocan pues los que creen que la sociedad cristiana es una de esas instituciones que se perfeccionan con el tiempo, y que recogiendo todo cuanto el ingenio del hombre puede darles, adelantan y progresan con los nuevos descubrimientos. La novedad, según el Apóstol, es muy temible, porque los fieles dejándose arrastrar por ella, pueden llegar a perder la fé.

No quiere decir esto que la Iglesia permanezca estacionaria, no; su progreso, el verdadero progreso consiste en el sucesivo desarrollo de las verdades que forman su símbolo, verdades que no están sujetas al tiempo ni al hombre y que son la mejor base para edificar sin peligro de que venga al suelo su grande obra. Sobre esas verdades puede construirse un edificio que llegue al cielo, de donde han bajado; pero contra ellas o sin ellas no se andará mas que en obscuridad, haciéndose criminales los que lo intenten, y arrastrando a la perdición a cuantos tengan la desgracia de escucharles.

Lo que sucede en la Iglesia, acontece con corta diferencia o en otro orden en la sociedad; porque teniendo esta, además de sus verdades fundamentales, otras que lo son del mismo modo relativas al país a cuyo gobierno y conservación son aplicables, no pueden ser atacadas por los novadores, sin producir un general trastorno en los pueblos que muy pronto se ven sumidos en una espantosa e inevitable ruina.

Desde que en el siglo XVI aparecieron los novadores religiosos negando el principio de autoridad relativamente al Papa, ha debido considerarse muy en peligro la sociedad, que no puede vivir sin el más profundo respeto a aquel principio. Los novadores, en efecto, no teniendo ni queriendo más reglas para sus sistemas que su propio juicio, descendieron bien pronto desde el terreno de la religión al de la política y entronizaron la anarquía en el estado, como habían introducido el cisma en la Iglesia. Con la manía siempre de innovar y de remover de su natural asiento las piedras del edificio, no ha quedado ni una sola en su lugar, halagando a las gentes con la ilusión de que, dándole nueva forma, encontrarían la felicidad en vano buscada hasta entonces. Enemigos de los reyes, trataron de ponerlos en guerra con la Iglesia bajo las apariencias de hacer robusta su autoridad cuando realmente la debilitaron con este divorcio y la comprometían exagerándola. Enemigos del Papa, pretendieron halagar a los Obispos haciéndoles creer que aspiraban al ensanche de la potestad episcopal, cuando no trataban más que de destruirla. Enemigos del clero, engañaron a los pueblos presentando como autores de su miseria y malestar a los que fueron y serán en todo tiempo sus verdaderos padres y naturales protectores. Enemigos de los poderosos alentaban al pobre con la codicia de poseer algún día las riquezas de sus señores; y enemigos por último de los pobres, sustituyeron a la fecunda caridad la estéril filantropía. De modo que al verles atacar más o menos de frente a todas las clases y condiciones sociales, podría decirse que los novadores no han buscado más que fundar para sí mismos un trono sobre las ruinas del género humano.

(Concluirá.)

FULLES

La llum virginal del demati, alegra els carrers i plasses de la vella ciutat endiuemenjada.

Fineix el Maig i els aimadors de la Verge es preparen pera ferli ofrena d'una esplendent garlanda teixida de cors.

L'imatge de rostre encisador es conduida de son petit niuet d'amors a la magestuosa i superba Catedral. Pel camí ha estat festejada la Verge amb l'esgranall argentí del seu rosari.

L'ample nau de la Seu es tota plena de fidels. Aquí i allà si veuen clapes blanques com flocs de neu. Son noietes qu'es preparen a rebre per primera vegada al bon Jesús en sos cors virginals.

Es al cap al tart; el sol esplendorós devalla a son llit de perles enllà del mar.

S'organitza la processó. Hi son molts a donar aquest darrer homenatge a la Mare de l'Amor Hermós, la gentil Regina del Maig.

Juguen els peaos amb el fresquívol oratjoll; les músiques llenssen a l'espai notes alegres. La Verge torna a son niu d'amors; com mai es somrient i lluminós el santuari de la Verge.

Nostres ulls es poseu en la faz, imaculada de Maria, embadalits, i nostres cors busqués un recés entre els plecs de son blau mantell.

S'entona la Salve que puja com suau incens fins a sa peanya de gloria.

Amb recausa hem sortit del Santuari, pero en sé a fora ens ha confortat la visió d'un cel mirífic sembrat d'estrelles; era el mantell de la Verge que seguia amparantnos.

CAMPEROL.

Máquinas de coser, viejas de todos sistemas se dejan como nuevas, precios económicos.

— ASALTO, 4 —



NOTICIAS

¿A donde vamos?

¿A donde vamos a parar? Creemos llegado el momento de detenernos en la vertiginosa carrera de los sucesos y reflexionar seriamente sobre el inmediato porvenir que nos espera, si no hacemos marcha atrás.

Hace pocos meses, en la casa del Sr. Alcalde don Juan Simó estalló un cartucho de dinamita y los autores del atentado convictos y confesos fueron detenidos y encarcelados. Aquel hecho mereció la execración pública.

Pocos meses han transcurrido. En juicio celebrado ayer en Mahón, fueron absueltos y puestos en libertad los tres detenidos a raíz del atentado, y por ello nos alegramos con toda el alma, porque no deseamos mal a nadie. Pero, con motivo de su llegada, organizóse ayer tarde una manifestación y fueron recibidos con música y con públicas demostraciones de alegría; y lo más triste y significativo es que, según nos informan, vinieron acompañados de los diputados provinciales señores Suau y Pou, que de esta manera inconsciente, así debemos creerlo, fomentan en las masas el espíritu de insubordinación, la desmoralización, la ola revolucionaria, que crece por momentos y nos arrollará a todos. Quien fué Alcalde conservador y sintió sobre su consciencia la responsabilidad del mando, la misión de la autoridad ¿cómo puede prestarse a semejantes sucesos de indisciplina social, de tendencia revolucionaria?

Ha llegado el momento de gritar muy fuerte: ¡Alto, señores! que caminamos hacia el abismo. Hombres de las derechas, amantes del orden ¿qué hacemos para contrarrestar la revolución? ¿Qué se ha hecho en Ciudadela, desde las últimas elecciones, para levantar el espíritu abatido de las derechas? Sin embargo, los de enfrente no han cesado de obrar para conservar y aumentar los suyos el fuego del entusiasmo. ¡Alto, señores! que nos dirigimos al abismo, al caos, a la destrucción, a la muerte.

Despertemos del letargo y a trabajar. ***

El telégrafo nos comunicó ayer la triste y horripilante noticia del asesinato del virtuoso y anciano Cardenal Arzobispo de Zaragoza doctor Soldevila. La locura se ha apoderado del mundo. Un hombre dignísimo y respetabilísimo por su autoridad sagrada, por su ciencia y virtudes; un anciano venerable, inofensivo, que predicó siempre la caridad y el amor entre los hombres cayó ayer víctima del odio homicida.

Al protestar con toda energía del vandálico crimen, pedimos a Dios el descanso eterno por el alma del virtuosísimo Prelado y arrepentimiento y luz para los infelices y desgraciados autores del atentado.

Fiestas.

Nos consta que el próximo do-

mingo se inaugurará el Club Náutico, entre cuyos socios reina el mayor entusiasmo.

Se organizan variados y muy bonitos números, que atraerán mucho público.

El Club se propone celebrar fiestas todos los domingos de verano y dar animación a nuestro puerto.

Publicaremos el programa de la inauguración.

El acta de Mahón.

Leemos en el «A B C» núm. 6.366 correspondiente al día 31 del pasado mes de Mayo:

«Como el Sr. Lerroux, que tiene que hablar sobre el acta de Mahón, no se encuentra en la Cámara, las izquierdas piden votación nominal a otros varios dictámenes para dar tiempo a que llegue.»

Y... no llegó. Sin comentarios.

NUUESTRO SERVICIO ESPECIAL TELEGRÁFICO

Varias

(Urgentes)

El Cardenal de Zaragoza asesinado.-- Sensacional.

Madrid, 4.—18'00

Comunican de Zaragoza que a las dos treinta, al salir el auto que conducía al Cardenal Soldevila y al familiar Sr. Latre, individuos apostados hicieron una descarga contra el auto.

El Cardenal Arzobispo quedó muerto en el acto.

Resultaron heridos el familiar y el chofer.

El crimen ha causado enorme sensación, porque el virtuoso Cardenal era muy apreciado.

Los criminales huyeron.

El Cardenal fué asesinado en una finca.-- Los asesinos iban en la trasera del vehículo.-- El Cardenal murió en el acto.-- El familiar se halla grave.

Madrid, 4.—18'50

Ultimas noticias de Zaragoza dan más detalles del crimen.

El cobarde asesinato del Cardenal no fué al salir de Palacio, como se dijo en los primeros informes, si no en una finca que posee a dos kilómetros de la ciudad.

Iba Su Eminencia a entrar en

Infantillos de Coro.

Se hallan vacantes dos plazas de Infantillo de Coro de esta Catedral, dotadas con 20 pesetas mensuales. Los que se consideren aptos pueden solicitarlo dentro del plazo de quince días.

SANTORAL

Miércoles, 6.—Santos Norberto ob., Felipe diacono, Amancio y Gonzalo.

Día 6.—Sol sale a las 4'22 pónese a las 7'12.—Luna sale a las 12'25 pónese a las 10'8.

CULTOS

En San Francisco, al anochecer, empieza la novena en honor de San Antonio de Padua.

Máquinas de escribir de todas marcas viejas o antiguas se compran.

— ASALTO, 4 —

mataron a tiros a un barrendero.

También atentaron contra el abogado señor Homs, resultando muerto el policía Fernandez, uno de los que le custodiaban.

Un transeunte resultó herido gravísimamente.

Hay profundo disgusto entre los policías.

Anoche, a las ocho, en la calle de los Enamorados, unos desconocidos agredieron a tiros al patrón carretero José Franqueza, hiriéndole gravísimamente en el vientre.

Huelgan forzosamente 50 mil obreros.

De Marruecos

Sin novedad.

Madrid, 5.—5'00

El parte oficial dice que no hay novedad.

Otras noticias.

Dicen de Melilla que el cañón que los rebeldes colocaron frente a Tizzi Azza disparó.

Los cabileños limítrofes a Beniurriaguel y Teusaman votaron por mayoría ir a la lucha contra Tizzi Azza.

Hanse reforzado las avanzadas.

Ayer los rebeldes hostilizaron el Peñón de Velez con fuego de artillería y fusilería.

De política

Aizpuru ha dimitido.-- Situación difícil.-- ¿Crisis?

Madrid, 5.—5'40

Continúa el Gobierno en situación muy difícil.

Ha presentado la dimisión el Ministro de la Guerra General Aizpuru.

El Presidente del Gobierno aplazó el Consejo de hoy hasta el sábado para buscar una fórmula de arreglo.

Sin embargo, la impresión es que la crisis será total.

El Gobierno protesta.

Mañana, en el Senado, el Ministro de Gracia y Justicia protestará en nombre del Gobierno del atentado contra el Cardenal de Zaragoza.

Por la tarde, saldrá para Zaragoza para presidir el entierro.

PRENSA ASOCIADA.

Estación Meteorológica de Bajoli

Día 5.—A las ocho

Barómetro	760.7
Termómetro a la sombra	18.8
Viento	Suete
Velocidad del mismo	Flojo
Estado del cielo	Nuboso
Estado del mar	Rizada
Lluvia en 24 horas	14 mm.

Sociales

Atentados en Barcelona.

Madrid, 5.—4'30

El domingo unos desconocidos